

29 de octubre de 2020

A la atención de:

Sr. David Sassoli, presidente del Parlamento Europeo

Sr. Charles Michel, presidente del Consejo Europeo

Sra. Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea

***Objeto: Carta de alcaldes y alcaldesas de ciudades europeas sobre el Fondo de Recuperación y Resiliencia de la UE***

Apreciado Sr. Sassoli:

Apreciado Sr. Michel:

Apreciada Sra. von der Leyen:

La crisis del coronavirus y la consiguiente necesidad urgente de una recuperación económica sólida y ecológica plantean un grave desafío para Europa que requiere del compromiso total de todos los niveles de gobierno. La parte positiva es que ofrecen también una oportunidad única de ahondar en las causas profundas del deterioro de nuestro medio ambiente y de la salud pública. Con esta carta, queremos unir la voz de las ciudades a este crucial debate sobre la mejor manera de destinar los recursos del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia de la Unión Europea.

Nuestra voluntad parte de la constatación de que las ciudades no solo se han visto afectadas de forma desproporcionada por la crisis, sino que también se encuentran en una posición única para abordar las necesidades inmediatas y a largo plazo de su ciudadanía. Con proyectos a relativamente pequeña escala que se centren en las economías locales, mejoren la resiliencia e impulsen la recuperación ecológica, las ciudades pueden abrir vías de colaboración para conseguir los objetivos estratégicos de Europa. Si se les permite desplegar medidas decididas de recuperación en el ámbito local, coherentes con los objetivos del Fondo de Recuperación y Resiliencia (FRR) y financiadas por este, las ciudades son capaces de reconstruir mejor Europa.

Así pues, instamos a las instituciones europeas a reconocer a las municipalidades como aliadas clave en nuestra lucha común por un futuro resiliente. En primer lugar, instamos a la Unión Europea a que exija a los gobiernos de los Estados miembro que cuenten más con las ciudades en la elaboración de los planes de recuperación nacionales. En segundo lugar, consideramos crucial que la Unión Europea destine parte del FRR directamente a las administraciones locales. Con respecto a esto último, instamos concretamente a las instituciones europeas a adoptar la enmienda propuesta en el Parlamento Europeo para destinar, al menos, el 10% del FRR al ámbito local. Queremos señalar que un mecanismo realmente coherente con las necesidades requeriría un porcentaje incluso superior al 10%, y recordamos a las instituciones de la Unión Europea la necesidad de acelerar el desembolso de los fondos para maximizar su eficacia.

./..

../..

El uso de nuevos enfoques puede ayudarnos a superar crisis de esta magnitud. Las ciudades, que están en contacto directo con la ciudadanía y que poseen conocimientos de primera mano sobre cómo proponer una recuperación sostenible sobre el terreno, se muestran firmes en su voluntad de afrontar el desafío y de colaborar en la construcción de un futuro mejor que el pasado que estamos dejando atrás.

Hemos observado gratamente que varias propuestas de enmienda presentadas con este fin ya han sido respaldadas y adoptadas por la Comisión de Control Presupuestario (CONT) del Parlamento Europeo, hecho que allana el terreno para obtener un mayor apoyo en las principales comisiones presupuestarias y económicas, así como en el ámbito del plenario.

Creemos que las instituciones europeas están en el buen camino para afrontar esta crisis con sabiduría y valentía. Deseamos, asimismo, que se den cuenta lo antes posible del inmenso potencial de los gobiernos locales en la construcción de una Europa fuerte, ecológica y justa, y que acepten la alianza estratégica que están ofreciendo.

Atentamente,

Ada Colau  
Alcaldesa de Barcelona

Matúš Vallo  
Alcalde de Bratislava

Gergely Karácsony  
Alcalde de Budapest

Belit Onay  
Alcalde de Hannover

Fernando Medina  
Alcalde de Lisboa

Giuseppe Sala  
Alcalde de Milán

Anne Hidalgo  
Alcaldesa de París

Zdeněk Hřib  
Alcalde de Praga

Rafał Trzaskowski  
Alcalde de Varsovia

*\* Se envía copia de esta carta a las personas relatoras del expediente FRR y a las personas miembros de las comisiones ECON y BUDG del Parlamento Europeo.*